
 

  

 

 

 

 

いじめの構造と組織的な対応  

校長  榊原  英記  

生徒たちの明るい笑顔が学校に戻ってきました。夏季休業中は、保護者、地域の皆様が

生徒たちの生活を見守ってくださり、ありがとうございました。２つの台風の襲来

もあり、茹だるような暑さが続きましたが、偶然、校庭で赤とんぼを見かけま

した。まだまだ残暑厳しい毎日ですが、季節は確実に進んでいます。  

 さて、いじめは、生徒の心身の健全な成長に重大な影響を及ぼす、人として

決して許されない行為です。本校では、「学校いじめ防止基本方針」を策定し、いじ

めの未然防止、早期発見、早期対応を進めています。いじめは、加害者、被害者だけ

の問題ではなく、集団の問題とも言えます。いじめの四層構造というものがあります。

加害者、被害者の他に、周りで囃し立てたり、面白がって見ていたりする観衆の層、そし

て見て見ぬふりをする傍観者の層があります。傍観者が勇気を出して被害者を助ける側に

立ったなら、いじめは解決に向かって動き出します。  

いじめは集団の問題だと捉え、すべての生徒たちにかかわることであると意識させ、全

生徒に当事者意識をもてるようにしています。学校

として、年に２回相談週間を設け、生徒の気持ちを

受け止めるようにしています。来月にはいじめアン

ケートを実施します。ご家庭でもお気づきのことが

ありましたら、学校にお知らせください。いじめの

根絶のためには、学校と家庭が両輪になり、共に全

力で取り組むことが重要です。一層の連携と協力を

お願いします。  

 

講師着任について  

産休に入りました〇〇 〇〇  教諭の後任として、８月１日付けで  〇〇 〇〇講師が着

任いたしました。ご挨拶申し上げます。  

「末広中学校の皆さん、初めまして〇〇〇〇です。教科は保健体育で全学年の女子体育

を担当いたします。所属学年は３年生です。部活動は女子バスケットボール部。学生時代

はソフトボールをやっていました。趣味は水泳や音楽を聴いたりすることです。少しでも

早く末広中に慣れて頑張っていきたいと思います  

どうぞよろしくお願い致します。」  
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Q３  現在、 PTA 会費の残金は以下の用途に使用していま

す。  継続すべきと思うものはありますか？  

 

PTA アンケート結果 
先日実施いたしました PTA 保護者様アンケートの結果を掲載いたします。今回のデー

タを参考に来年度以降の本校 PTA 活動を検討していきたいと思います。今後の方向性等

につきましてはその都度、ご連絡いたします。多くの保護者様にご協力を頂きましたこと

に感謝申し上げます。  

 Q１  令和 6 年度、 PTA 役員を引き受けることは可能ですか。     Q２  令和 6 年度、 PTA 活動への参加は可能ですか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

9 月の主な行事  

１  金  前期期末テスト 3 日目  18 月  敬老の日  

４  月  生徒会役員選挙公示  19 火  市教研  

13 水  千葉市英語発表会  22 金  職員会議  

15 金  第二回実力テスト（3 学年）  29 金  専門委員会・芸術鑑賞教室（2 学年） 

 

Q４  PTA 活動として行ってきたもので今後も継続したほ

うがいいと思う活動はありますか？（複数回答可）  
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